
   茨木市立西中学校 １年 学年だより 
  

 

 

                      ２０１９年７月１１日（木） Ｎｏ．８ 

                      

 １学期も残りあと 10 日ほどです。昨日から三者懇談も始まっていますが、

この１学期を通して、自分が頑張ったこと、もっと頑張りたいことなど、

しっかりふりかえって、２学期以降につなげていけるようにしましょう。 

 

情報モラル教室 
 先週、学校に講師をお招きし、インターネットの特徴と使用時に気をつけること

や円滑なコミュニケーションに必要な要素、トラブルの際の影響範囲や注意点など

についてお話を聞きました。特に、携帯電話の SNS 上で、普段からみんなの間で起

こる可能性が高いコミュニケーショントラブルの事例を想定していただき、周りと

自分の意見を出し合っていくうちに、人によって感じ方が様々であるということに

気付いたのではないでしょうか。 

近年、情報社会の中で、SNS やインターネットを使用したコミュニ

ケーションが増え、便利になってきた一方で、トラブルに巻き込ま

れる危険性も高くなっています。今回学んだことを忘れることなく、

どのような危険性があるか、どのように回避できるか、あらかじめ

そうした知識をもって、マナーやルールを守って使うように心がけ

ていってください。 

 

＜みんなの感想＞ 

＊相手が自分の思っていたことと間違って受け取らないように、自分の気持ちは

相手にちゃんと伝えることがとても大切だとわかりました。だから、LINE な

どをしようするは、相手のことも考えて、正しく使用しようと思いました。ま

た、自分が感じることと友達が感じることは違うとわかったので、あまり簡単

に相手のことを言ってはいけないと考えました。 

 

＊インターネットは、相手の顔が見えないから、相手の気持ちをよく考えて、使

いこなすことが大切だと思った。でも、インターネットは、たくさんの情報を

知ることができるとても便利なものだから、なくなってはいけないものだとも

思った。自分も LINE をやっているけど、相手にわかりやすく、誤解のないよ

にじいろ 



うに、スタンプがあるとは知らなかった。これから LINE を使う上で、軽い気

持ちで送信したりしないようにしようと思った。 

 

＊私も自分のスマホを持っていて、ラインもしているから、すごくためになった。

みんなで実際にアンケートをして、みんなはどう答えたのか知れておもしろか

った。みんなそれぞれ違っていて、なんでそう思うのかなと不思議に思った。

私もラインをしていて、これはどういう気持ちなんかなと疑問に思ったことも

あるので、ラインには良いところも悪いところもあると思った。 

 

＊私はスマホを持っているけど、LINE やインターネット通信のよ

うなアプリは入れていません。もしもの時を考えると、そういう

アプリを入れていなくてよかったなと思いました。LINE の会話

を見て、スタンプやメッセージで相手が傷つく可能性があること

を学びました。こういうことは、LINE でなくても、友達と話し

ている時にもあると思うので、相手のことを考えて話したいと思います。 

 

＊LINE を使うようになったら、ネットについてもいろいろ考えてから使わない

といけないと思いました。文だけだとどんな気持ちかわからないので、絵文字

やスタンプを使って伝えるのもいいと思うけど、改めて人と会って顔を見て話

すことも気持ちが伝わりやすいので大切だと思いました。ネットを使うのが少

し怖くなってしまったけど、しっかり安全面について考えて使おうと思いまし

た。 

 

＊私はよく LINE を使います。グループなどでトラブルが起こっているのを見た

ことがあります。その原因が、例であったように、相手の言い方が悪かったり

してけんかになってしまったりすることや、それ以外にもトラブルがあって、

LINE は危険だなと思います。インターネットは相手の顔が見

えないので、知らず知らずに私もひどいことを言っていたかも

しれないと心配になりました。今後は、そんなことがないよう

に、相手が不快に思わないか考えてから発信したいです。 

 

＊ラインは遠くの人などとも会話できて便利だけど、使い方を間違えるとけんか

になったりするので、キャッチボールで取りやすいように投げるような気遣い

が大切だなと思った。人によって嫌なことなどが違うので、しっかり考えて行

動しなければいけないなと思った。これからラインを使うようになったら、今

日学んだことを生かせるようにしようと思った。 



 


